
卒業式に向けて
校長 西島 常徳

町内の高校，中学校の卒業式に参加させていただきました。体育館で厳かな式を終
え，生徒一人一人の涙顔のあとに明るく前向きな笑顔が印象的でした。高校を卒業し，
島を離れる者，中学生活を終え，上級学校へ進学する者。それぞれの学んだ環境の違
いはあるものの，どの顔も一区切りの学びを終えた達成感に満ちあふれていて感動的
な卒業式でした。

今，早町小学校の６年生８人と在校生が卒業式に向けて，練習を頑張っているとこ
ろです。私も初めての卒業証書授与や式辞の大役があり，かなり不安もあるので小心
者である私の練習も兼ねて一緒に参加させてもらっています。当初は子供たちの緊張
と不安の入り交じったぎこちない所作も幾度か練習を重ねるごとに，堂々とできるよ
うになってきました。また卒業生が在校生や保護者，地域の方々に向けたメッセージ
や歌を届ける場面では，８人が「感謝」の気持ちを届けようと，必死に練習に取り組
んでいます。子供たちが真剣に目標に向かって物事に打ち込む姿はやはり美しく，そ
して輝いて見えます。そんな卒業生の気持ちに応えていい卒業式を迎えさせたいと，
全職員も心を一つに頑張っています。どんな卒業式になるか楽しみです。

先生，覚えていますか！ 2月20日（木），２年生が生活科見学で「ＪＡあ
今から10年ほど前のこと。奄美市内を歩いていると，後ろから一人の青年から声を まみ」の選果場の見学に行きました。出荷の仕方

かけられて振り向くと，忘れることのできない教え子の顔がありました。思わずあっ や美味しい野菜の見分け方など，たくさんのこと
と声が出ました。彼は私が鹿児島市の中学校３年生の担任をしていた時の生徒です。 を教えていただきました。いろいろなことを学び
高校受験に失敗し，合格発表当日の午後，今後の進路について話し合うため，家庭訪 子供たちの野菜に関する興味・関心も高まったよ
問をしたのですが，母親が申し訳なさそうに，「本人が泣いて二階の部屋から出てこ うです。
ない。」と言うのです。仕方がないので，母親と二人で話しをして別の学校に進学す 選果場のみなさん，御多用の中，対応してくだ
ることを決めました。 さりありがとうございました。
その３月に私は県外の学校への異動が決まっていたので，彼と顔を合わせることも

なく，以来それっきりでしたが，異動先でも彼は立ち直ることができたか，また高校
には登校できているかなど，ずっと心にひっかかっていたので，忘れるはずもありま
せん。
突然明るい笑顔で声をかけられ，私は驚きながらも彼の現況などについて，いろい

ろ尋ねました。
彼は今，鹿児島県内の公立学校で教員をしていること，中学時代の陸上競技も続け ２月21日（金），「６年生を送る会・

ていること。両親も元気にしていることなど…。５分程度の立ち話ではありましたが， お別れ遠足」を実施しました。「６年生
私にとって心が満たされていく時間でした。 を送る会」では，５年生が準備をした
彼と別れてからも，しばらく彼のその後の頑張りを想像しました。受験失敗の苦し レクリエーション「学校かくれんぼ」

みを知っているだけに，きっと人一倍強くなれたのでしょう。逆に，もしあの時すん を楽しみました。隠れている６年生を
なりと合格していたら，今の彼の人生はまた違っていたかも…。そんなことを考えな 縦割り班の友達と一生懸命探していま
がら，幸せそうな彼との再会に感謝したことを思い出します。 した。

「お別れ遠足」は，塩道公園に行く

令和６年度終了のお礼 予定でしたが，天気が悪かったため，
いよいよ今月で，令和６年度が終了します。初任の校長で力不足な面が多々ありま 校内での遠足となりました。少し残念

したが，保護者や地域の方々，職員に支えられながら学校運営を行うことができたと そうな子供たちでしたが，教室でビデ
思います。誠にありがとうございました。来年も子供たちのために精一杯，取り組ん オ鑑賞したり，おやつを食べたりして
でまいります。どうぞ，今後ともよろしくお願いいたします。 楽しんでいました。
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お別れ遠足の日は「弁当の日」でもありました。子供たちは自分一人でお弁当 ３月９日（日），かがやきの会主催
を作ったり，お手伝いをしたりと自分ができることに一生懸命取り組んだようです。 で「愛校作業」を実施しました。保護
お互いの手作り弁当を見せあいながら、楽しい「弁当の日」になりました。 者や地域の方の御協力のもと，校庭の

除草作業や校舎の窓ふきをしていただ
きました。
24日（月）の卒業式に向けてきれ

いな環境にしていただき心より感謝申
し上げます。

1月に実施した「鹿児島学力・学習状況調査（５年生）」の結果は以下のとおり
です。基礎的・基本亭な学力については、おおむね定着できていました。一方で、
思考力・表現力については、課題も見られました。

国 語 社 会 算 数 理 科 今後、結果分析をもとに、全ての
学年において、思考力・表現力を高

２月２８日（金）には，今年度最後の授業参観を実施しました。子供たちは，た 本 校 69.2 56.3 74.0 61.7 めるための、授業改善に一層努めて
くさんの保護者の皆さんに見守られる中，今年一年でできるようになったことや頑 まいります。
張ったことを発表しました。今年一年で大きく成長した子供たちの姿がとても印象 県平均 64.6 61.8 65.6 65.0
的でした。
お忙しい中、参観してくださった保護者の皆さん、ありがとうございました。

令和６年度ももうすぐ卒業式・修了式を迎えます。今年も早町小の子供たちが，
素晴らしい賞をたくさん受賞しました。

○第67回鹿児島県児童生徒作文コンクール地区審査
【特 選】 奥田 健叶さん（1年）

２年生 ３年生 ○第60回大島地区読書感想文コンクール
１年生 【特 選】 川村 圭輝さん（2年）、豊島 碧さん（5年）

○大島地区社会科作品・自由研究コンクール
【優秀賞】 操 洋人さん（4年）

○第26回南九州市かわなべ青の俳句大会
【特 選】 宮本 華菜（2年）

○第39回鹿児島県小学校書写展
【優秀賞】 大山 莉瑠（3年）

令７年度もみんなで頑張ります。
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